
ПРОТОКОЛ 

очного заседания Комитета ФКСР по пробегам 
г. Москва              22.11.2022 

 

Присутствовали члены Комитета ФКСР по пробегам:  

1. Дементьева А.В. 

2. Нечаева Н.С. 

3. Парменова Ю.А. 

4. Хацаев К.Ю. 

5. Ягупов Н.А.  

 

Приглашенные лица: 

Большакова К.А.– председатель комитета ФКСМО по пробегам, член Всероссийской коллегии 

судей ФКСР 

Лысенко Л.С. – менеджер ФКСР по пробегам 

 

Кворум имеется, заседание правомочно. 

 

Повестка 

1. Избрание председателя и секретаря заседания Комитета ФКСР по пробегам. 

2. Согласование изменений в программе муниципальных соревнований по пробегам в 

КСК «Исток», Ленинградской области 2-4 декабря 2022 г. 

3. Согласование проведения соревнований по пробегам в 2023 г. в КБР, урочище 

«Гедуко».  

4. Согласование проведения регионального семинара для судей 3-4 декабря 2022 г. в 

Иркутской области. 

5. Регламент аттестации официальных лиц. Ротация судейской и ветеринарной коллегий.  

6. Утверждение требований к организационным комитетам по организации 

соревнований по пробегам. 

7. Разное. 

По Вопросу 1: Избрать председателем заседания Комитета ФКСР по пробегам 

Дементьеву Александру Викторовну. Избрать секретарем заседания Комитета ФКСР по 

пробегам  Лысенко Людмилу Сергеевну. 

Голосование: «ЗА» - ЕДИНОГЛАСНО. 

Решение: Избрать председателем заседания Комитета ФКСР по пробегам Дементьеву 

Александру Викторовну. Избрать секретарем заседания Комитета ФКСР по пробегам Лысенко 

Людмилу Сергеевну. 

 

По Вопросу 2: В программу муниципальных соревнований по пробегам в КСК «Исток», 

Ленинградской области 2-4 декабря 2022 г. Оргкомитетом предложено включение дистанций 

100 и 120 км. Представители Оргкомитета соревнований в КСК «Исток» были приглашены на 

заседание, но организаторы согласились на поведение в зимнее время стартов только на 40 и 80 

км, и по техническим причинам от участия в заседании отказались. 



Ягупов Н.А. выступил с пояснением  с ветеринарной точки зрения о невозможности 

проведения соревнований на дистанции от 100 км и выше в зимний период и период 

межсезонье в некоторых Федеральных округах России. Он объяснил, что условия проведения 

соревнований на вышеуказанные дистанции, а именно: низкие температуры, поение лошадей 

должно производиться исключительно теплой водой, неподходящий/скользкий/вязкий грунт на 

трассе, короткий световой день, нарушают Кодекс благополучия лошади. 

На голосование был выдвинут вопрос - запретить в зимний период и период межсезонья 

проведение соревнований с дистанциями свыше 80 км во всех Федеральных округах России 

кроме СКФО и ЮФО. 

Голосование: «ЗА» - ЕДИНОГЛАСНО. 

Решение: Запретить в зимний период и период межсезонья проведение соревнований с 

дистанциями свыше 80 км во всех Федеральных округах России кроме СКФО и ЮФО. 

 

По Вопросу 3: Поступила заявка от ФКС КБР на проведение в 2023 году следующих 

соревнований по пробегам в КБР, урочище Гедуко: 

- Квалификационные соревнования CEN LL 1* 100 км, CEN LL 80 км, CEN LL 40 км 21-

22.01.2023 г. 

- Кубок КБР CEN LL 2* 120 км, CEN LL 1* 100 км, CEN LL 80 км, CEN LL 40 км 24-

26.02.2023 г. 

- Чемпионат и Первенство КБР CEN LL 2* 120 км, CENYJ HL 2* 120 км, CEN LL 1* 100 

км, CENYJ LL 1* 100 км, CEN LL 80 км, CEN LL 40 км 24-26.03.2023 г. 

- Всероссийские соревнования CEN LL 3* 160 км, CEN LL 2* 120 км, CEN LL 1* 100 км; 

Квалификационные соревнования CEN LL 80 км, CEN LL 40 км  28-30.04.2023 г. 

- Кубок России CEN LL 3* 160 км, CEN LL 2* 120 км, CEN LL 1* 100 км; Всероссийские 

соревнования CENYJ HL 2* 120 км, CENYJ LL 1* 100 км; Квалификационные 

соревнования CEN LL 80 км, CEN LL 40 км  26-28.05.2023 г. 

- Всероссийские соревнования «Кубок Первого Президента» CEN HL 3* 160 км, CEN LL 

2* 120 км, CENYJ HL 2* 120 км, CEN LL 1* 100 км, CENYJ LL 1* 100 км; 

Квалификационные соревнования CEN LL 80 км, CEN LL 40 км  13-15.10.2023 г. 

- Закрытие сезона CEN LL 1* 100 км, CEN LL 80 км, CEN LL 40 км 18-19.11.2023 г. 

Дементьева А.В. внесла предложения:  

- не согласовывать проведение в урочище Гедуко зачета CEN LL 1* 100 км 21-22.01.2023 г. 

- согласовать зачет CEN LL 2* 120 км в урочище Гедуко 24-26.02.2023 г. только при наличии 

построенной до проведения соревнований конюшни для размещения лошадей. 

Согласовать проведение соревнований согласно поступившей от ФКС КБР заявке, 

исключив зачет CEN LL 1* 100 км из программы соревнований 21-22.01.2023 г., согласовать 

зачет CEN LL 2* 120 км в урочище Гедуко 24-26.02.2023 г. только при наличии построенной до 

проведения соревнований конюшни для размещения лошадей. 

Голосование: «ЗА» - 4, «ПРОТИВ» - 1. 



Решение: Согласовать проведение соревнований согласно поступившей от ФКС КБР 

заявке, исключив зачет CEN LL 1* 100 км из программы соревнований 21-22.01.2023 г., 

согласовать зачет CEN LL 2* 120 км в урочище Гедуко 24-26.02.2023 г. только при наличии 

построенной до проведения соревнований конюшни для размещения лошадей. 

По Вопросу 4: Рассмотрели две предложенные кандидатуры руководителей 

регионального семинара для судей, запланированного 3-4 декабря 2022 г. в Иркутской области: 

- Березянская Светлана Васильевна, судья 2К, 

- Тепляков Вадим Валерьевич, судья 1К. 

Большаковой К.А. сообщила, что согласно Квалификационным требованиям к 

спортивным судьям по виду спорта «конный спорт» руководитель семинара  с 2 судейской 

квалификационной категорией не имеет права принимать квалификационный зачет (экзамен). 

Большакова К.А. также настоятельно рекомендовала, что читать семинары со сдачей 

квалификационного зачета должны судьи с большим количеством практики в судействе. 

Исходя из вышеизложенного вынесено 2 предложения: 

1. Согласовать проведение семинара исключительно информативного характера  с 

Березянской С.В. в качестве руководителя. Направить от Комитета по пробегам делегата, 

который проконтролирует проведение семинара. 

2. Предложить организаторам перенести семинар на другие сроки и пригласить 

руководителя с большим количеством практики судейства. 

На голосование был выдвинут вопрос - предложить организаторам перенести семинар на 

другие сроки и пригласить руководителя с большим количеством практики судейства. 

Обсудить с предполагаемым руководителем семинара включение Березянской С.В. или 

Теплякова В.В. лектором с отдельной темой в рамках одного семинара. 

Голосование: «ЗА» - ЕДИНОГЛАСНО. 

Решение: Предложить организаторам перенести семинар на другие сроки и пригласить 

руководителя с большим количеством практики судейства. Обсудить с предполагаемым 

руководителем семинара включение Березянской С.В. или Теплякова В.В. лектором с 

отдельной темой в рамках одного семинара 

 

По Вопросу 5: Большаковой К.А. внесено предложение, поручить Ягупову Н.А. 

подготовить список руководителей семинаров для ветеринарных врачей и лечащих 

ветеринарных врачей по пробегам. 

Большаковой К.А. внесено предложение, о проведении переаттестации ветеринарных и 

лечащих ветеринарных врачей по пробегам. Квалификационный семинар для ветеринарных 

врачей и лечащих ветеринарных врачей предложено провести в 3 дня (1 день – лекции, 2 день – 

предэкзаменационная подготовка и экзамены, 3 день – практика на соревновании), в качестве 

мест проведения предложены КСК «Отрада» и «Атлас-Парк отель». 

Дементьева А.В. ознакомила с предложениями Алешиной К. о работе и составе 

Веткомиссии: 

 



- на соревнованиях регионального уровня и выше (Большаковой К.А. внесено 

предложение, принять это правило для любых квалификационных соревнований), председатель 

Веткомисии не работает на дорожке, а ведет контроль работы ветеринарных врачей на 

дорожках и контролирует общий ход проведения ветеринарных инспекций, 

- на соревнованиях регионального уровня и выше назначение председателя Веткомисии 

необходимо из региона, отличного от региона места проведения соревнований.  

Большакова К.А. внесла предложение подготовить Приложение к Ветеринарному 

регламенту ФКСР, изложив в нем все аспекты работы  ветеринарных врачей и лечащих 

ветеринарных врачей по пробегам, а так же предложение о проведении онлайн-собрания 

действующих ветеринарных врачей и лечащих ветеринарных врачей по пробегам для 

привлечения их к работе над составлением данного Приложения.  

Проект Приложения Дементьева А.В. предложила поручить составить Алешиной К. 

Большакова К.А. внесла предложение подготовить Приложение о работе ГСК на 

соревнованиях по пробегам к регламенту, разрабатываемому ВКС ФКСР. 

Согласовать все озвученные предложения. 

Голосование: «ЗА» - 4, «ВОЗДЕРЖАЛСЯ» - 1. 

Решение: Все предложения согласованы. 

 

По Вопросу 6: Утвердить требования к организационным комитетам по организации 

соревнований по пробегам в качестве приложения Общему регламенту ФКСР. 

Голосование: «ЗА» - ЕДИНОГЛАСНО. 

Решение: Утвердить требования к организационным комитетам по организации 

соревнований по пробегам в качестве приложения Общему регламенту ФКСР. 

 

По Вопросу 7A: Аттестация судей и технических делегатов в рамках одного семинара. 

Большакова К.А. пояснила, что аттестация в рамках одного семинара судей и 

технических делегатов возможна при наличии соответствующих вопросов в тестировании. 

Голосование: не проводилось. 

 

По Вопросу 7Б: Ответственность судей и ветеринаров. 

Большакова К.А. внесла предложение об обязательном направлении отчетов 

технических делегатов о всех квалификационных соревнованиях на адрес менеджера по 

пробегам и последующую их обработку менеджером – сбор статистики нарушений, 

совершенных на соревнованиях официальными лицами. 

Также Большакова К.А. внесла предложение о разработке формы отчета председателя 

Веткомисии о всех квалификационных соревнованиях, ответственным за разработку формы 

отчета назначить Алешину К. 



Согласовать все озвученные предложения. 

Голосование: «ЗА» - 4, «ВОЗДЕРЖАЛСЯ» - 1. 

Решение: Все предложения согласованы. 

 

По Вопросу 7В: Дементьева А.В. подняла вопрос о значительно увеличившейся 

скорости в детских зачетах (19.11.2022 г. в Гедуко средняя скорость более 20 км/ч на дистанции 

80 км, а чистая скорость прохождение этапа в 30 км составила  более 26 км/ч). Высокая 

скорость требует полной концентрации и реакции, которой дети в возрасте 12 лет не могут 

обладать, любое препятствие, прыжок / испуг лошади на такой скорости могут стать 

фатальными. 

Хацаев К.Ю. внес предложение, рассмотреть возможность включения в правила 

ограничения скорости для детских зачетов. 

Большакова К.А. внесла предложение о создании рейтинга среди детей и юниоров с 

приоритетом на минимальное время восстановления (при равенстве времени восстановления, 

приоритет отдавать спортсмену с большей средней скоростью). 

Голосование: не проводилось. 

 

По Вопросу 7Г: Обсудили необходимость возобновления допинг исследований в рамках 

соревнований, запланированных на 2023 год. 

Дементьева А.В. выступила с информацией о том, что есть лаборатория в ОАЭ, которая 

аккредитована Международной Ассоциацией скачек и бегов. В России есть 3 допинг-

комиссара, которые имеют право брать допинг-пробы. Для того, чтобы начать работу по отбору 

допинг-проб необходимо решение Бюро ФКСР о сотрудничестве с данной лабораторией в 

конном спорте. 

Голосование: не проводилось. 

 

Член Комитета ФКСР по пробегам    Дементьева А.В. 

 

Менеджер ФКСР по пробегам  Лысенко Л.С. 


